

# INFORMATIONS PAROISSIALES

N° 334 - ÉTÉ 2020 PAROISSE SAINT-JEAN

23 rue Jean Moulin 18000 BOURGES (2) 02.48.24.29.94

Permanence: vendredi 17 h à 19 h

Accès au site web : paroisse de Bourges -Saint-Jean

**Curé: Père Alain KRAUTH** 

alain.krauth@diocese-bourges.org

## VIE DE LA PAROISSE PENDANT LES DEUX MOIS D'ÉTÉ

Pendant les mois de juillet et août, un certain nombre de paroissiens partent en vacances alors que d'autres restent dans nos communes. Durant ces deux mois, les activités paroissiales tournent au ralenti en attendant la rentrée scolaire et pastorale.

Les trois prêtres qui desservent la paroisse vont s'absenter à tour de rôle pour reprendre des forces... Le curé sera en juillet sur l'île d'Oléron (hébergé dans un presbytère), le Père Jacques et le Père Bernard s'absenteront à tour de rôle.

En juillet et en août, comme l'année passée, il n'y aura qu'une seule messe par week-end : le dimanche à 10 h 30, à la chapelle Saint-Paul en juillet et à l'église Saint-Jean en août. Il n'y aura donc pas de messes le samedi soir à la Chapelle Notre-Dame de la Paix (sur le doyenné de Bourges, une messe sera assurée le samedi soir à l'église Saint-Pierre).

Dans la mesure du possible, les messes de semaine seront assurées mais uniquement le mardi et le vendredi : à 9 h.

Les messes ayant repris, il est à nouveau possible de demander à prier pour une intention particulière lors des Eucharisties. Mgr Beau a fixé le montant indicatif du don à faire à cette occasion à 18 €.

Pendant les deux mois, la permanence du vendredi au presbytère Saint-Jean sera assurée de 17 h à 19 h par une des trois bénévoles.

Bon été et bonnes vacances à ceux et celles qui peuvent en prendre.

#### VIE DE LA PAROISSE CES DERNIERS MOIS

Depuis le dimanche 15 mars jusqu'au dimanche 31 mai, 22 célébrations eucharistiques dominicales (samedi soir et dimanche) ont été annulées, sans compter les offices de la Semaine sainte et de la fête de l'Ascension. Les messes ont repris pour la Pentecôte, le dimanche 31 mai, uniquement le dimanche (sans reprise des messes du samedi soir) dans la chapelle Saint-Paul qui a été aménagée pour tenir compte des règles sanitaires imposées par le gouvernement. Il faut dire que les célébrations actuelles se vivent avec des contraintes importantes (port du masque et éloignement physique), plus ou moins bien supporté par les uns et par les autres.

Les **célébrations d'obsèques** se sont poursuivies pendant toute la période de confinement, célébrées par le seul curé, dans la chapelle Notre-Dame de la Paix, avec des contraintes là-aussi importantes (préparation par téléphone, règles sanitaires, limitation à 20 personnes). Elles se poursuivent bien sûr dans cette période de déconfinement, avec le soutien important de Christian Birbet qui a commencé son service d'accompagnement des familles en deuil et a reçu sa lettre de mission, signée par le Vicaire Général, lors de la messe de Pentecôte, le 31 mai.

Tous les **baptêmes** qui étaient prévus d'avril à juin (25 pour les deux paroisses) ont été reportés. Ils seront célébrés fin août, en septembre-octobre ou reportés à 2021.

Les mariages ont également été reportés à l'année prochaine.

Pendant la période de confinement, les **relations entre le curé et les paroissiens** se sont réalisées par communications téléphoniques et envoi de mails pastoraux (y compris des feuilles d'informations paroissiales), le curé célébrant les obsèques et assurant un service à l'Épicerie solidaire de Bourges-nord chaque jour de la semaine (au lieu du seul vendredi matin en temps ordinaire).

Le catéchisme des enfants du primaire et l'aumônerie des jeunes collégiens ont continué tant bien que mal grâce aux moyens numériques : échanges de mails, envoi d'activités à faire à domicile, propositions sur le site internet... Et les célébrations de première communion et de profession de foi ont dû être reportées à plus tard.

Merci à tous ceux qui ont acheté des œufs de Pâques, pour eux-mêmes ou pour les offrir à l'EHPAD Antoine Moreau. Ils ont permis à la paroisse de rentrer dans ses frais (le prix d'achat) et même de faire un petit bénéfice!

## LE SOUHAIT DE MGR BEAU : RELIRE POUR PRÉPARER DEMAIN

Relire pour préparer demain... Alors que nos activités pastorales et cultuelles reprennent progressivement, Mgr Beau nous propose un temps de relecture et de réflexion qui pourra se faire personnellement, de préférence en équipe (prêtres, diacres, religieux, religieuses, laïcs), mais aussi au sein de nos conseils paroissiaux, services et mouvements.

Mgr Beau serait intéressé par notre travail et nous demande de bien vouloir lui transmettre nos réflexions et nos réponses si possible d'ici fin juin (en tout cas avant la fin de l'été) en vue d'un travail avec ses conseils lors de la rentrée pastorale.

### Réponses à : secretaire.archeveque@diocese-bourges.org

- « Dans une perspective de relecture et afin de préparer l'avenir sur le plan pastoral, j'aimerais connaître votre avis ou votre réflexion sur cette période que nous venons de vivre (pandémie, confinement, déconfinement, expression « monde d'après » …) : En quelques mots, pouvez-vous partager ce que cette période a révélé de notre monde, de notre société, de nos familles et de notre Église ?
- Quels points positifs, négatifs?
- Quelles attentes ?
- Selon vous, au regard de ce que nous venons de vivre, quelles sont les 3 ou 4 priorités pastorales et missionnaires à mettre en œuvre dans notre diocèse à court terme, à moyen et à plus long terme? Un grand merci pour votre participation. »

## BAPTÊME ET CONFIRMATION DES CATÉCHUMÈNES PAR MGR BEAU : DIMANCHE 5 JUILLET À 10 H 30 À LA CHAPELLE SAINT-PAUL

Ils devaient être baptisés lors de la Veillée pascale, le samedi 11 avril... Les mesures gouvernementales de confinement sanitaire ont interdit la célébration des messes à partir du dimanche 15 mars et les ont donc empêchés de recevoir ce sacrement.

Finalement, Monique et Jean Louis, Noëlle et Mary-Ange seront baptisés et confirmés le dimanche 5 juillet à 10 h 30 dans la chapelle Saint-Paul par Mgr Beau. Et ils pourront communier pour la première fois au Corps eucharistique de Jésus.

Nous nous réjouissons du long chemin qu'ils ont parcouru et de la place qu'ils ont pris dans la communauté paroissiale. Nous les accompagnerons de notre prière et de notre amitié ce jour-là et pour la suite du chemin.

### RÉUNION D'INFORMATION DES PARENTS LE VENDREDI 11 SEPTEMBRE 2020

Le catéchisme primaire et l'aumônerie des collèges existent pour permettre aux enfants de découvrir avec d'autres la vie de Jésus et ce qu'il dit de Dieu qu'il appelle « Père ».

Il est toujours possible de commencer quel que soit l'âge de l'enfant, du jeune. Et il est également possible de venir au catéchisme, à l'aumônerie sans être baptisé...

#### Nous proposons:

- la 1<sup>ère</sup> communion à partir de la fin de la 2<sup>ème</sup> année de catéchèse
- la profession de foi à partir de la fin de la 2<sup>ème</sup> année d'aumônerie.
- la préparation à la confirmation se fait sur 4 années.

Les parents des enfants et des jeunes voulant être catéchisés (à partir de 8 ans jusqu'à l'adolescence) sont invités à une réunion d'information le vendredi 11 septembre à 20 h au Centre paroissial Saint-Jean.

#### **COMMENT DIEU NOUS NOURRIT-IL?**

Pendant le temps de confinement sanitaire, il a été beaucoup question des hôpitaux et des maisons de retraite mais **la question de l'alimentation** a également été évoquée : la production de nourriture par les agriculteurs français, les circuits courts, le transport, la distribution dans les grandes surfaces et le rôle important des caissières... On voit bien que la quantité et la qualité de l'alimentation constituent des éléments importants de nos vies.

Si on réfléchit à **notre façon de nourrir nos enfants**, nous réalisons que nos enfants ont d'abord besoin d'être nourris d'amour et de considération pour chacun d'eux ; c'est parce qu'ils se sentiront aimés et respectés qu'ils pourront grandir.

Ensuite, ce dont nos enfants ont besoin c'est d'être nourris de paroles : les êtres humains sont des êtres de parole qui ont besoin d'échanger, de partager leurs idées, leurs sentiments, leurs projets. Les enfants ont besoin de paroles qui les guident, les encouragent, les invitent à faire ou ne pas faire...

Et bien sûr, nos enfants ont également besoin d'une alimentation saine, d'être nourris de façon équilibrée.

Ce qu'il est possible de constater dans notre façon de nourrir nos enfants se retrouve dans la manière dont Dieu veut nous nourrir. Dieu nous nourrit d'abord par son amour et son attention envers chacun d'entre nous.

Ensuite, Dieu nous nourrit par sa Parole que nous pouvons entendre quand nous lisons la Bible, quand nous prions, quand nous discernons ce qu'il nous dit au travers des personnes rencontrées et des évènements. Il est ainsi de tradition de dire qu'à l'Eucharistie, il y a deux tables : la table de la Parole et la table de l'Eucharistie.

Enfin, Dieu nous nourrit par le pain eucharistique, l'hostie consacrée, le Corps du Christ. Mais nous sommes appelés à réaliser que, bien sûr, Dieu n'est pas enfermé dans une hostie mais se donne lui-même à nous.

Enfin, au même titre que nous pouvons dire que la famille fait le repas (le prépare et le mange ensemble) et que le repas fait la famille (constitue la famille rassemblée), le théologien français Henri De Lubac a dit : « L'Église fait l'Eucharistie (la communauté célèbre l'Eucharistie et communie) et l'Eucharistie fait l'Église (le rassemblement du dimanche constitue la communauté paroissiale) ».

# COMMENT VIVRE CETTE CRISE ? ENTRETIEN AVEC BRUNO CADORÉ, FRÈRE DOMINICAIN (AVRIL 2020)

« Bouleversé à l'instar de quiconque par l'irruption de la pandémie, le cortège d'anxiétés, de souffrances, de deuils qui l'accompagne, la mutation des conditions de vie qu'elle implique pour aujourd'hui et pour demain, (...) Il est cependant des croyants qu'interpellent les versets bibliques associant catastrophe et punition, des agnostiques qui blâment l'indifférence de Dieu, des incroyants qui voient là une preuve de sa non-existence.

Même en temps ordinaire, un théologien qui s'interroge commence par se tourner vers la Bible. Au contraire des passages scripturaires qui semblent invoquer quelque punition divine, c'est un autre qui me vient à l'esprit. Celui, dans l'Évangile, de la barque voguant sur la mer de Galilée, prise dans la tempête, et de l'incompréhension des disciples à voir Jésus dormir paisiblement.

Serait-il insouciant, insensible, indifférent à leur sort ? Et si, à rebours, son attitude exprimait la confiance que Dieu met en l'homme, en ses qualités de bonté, de générosité, de solidarité, en son intelligence, pour guider sa vie à travers la tourmente sans s'y perdre ? (...)

À l'évidence, le virus n'atteint pas de la même manière, ni dans la même temporalité, toutes les parties du globe. Compte tenu des conditions de vie pour une majorité des populations dans l'hémisphère sud, nous pouvons et devons être inquiets à l'idée qu'il s'y propage intensément. La pauvreté qui toujours force à la survie, à la promiscuité et à l'insécurité, l'absence d'infrastructures souvent, l'incurie politique parfois font craindre qu'une telle propagation n'ait des conséquences dramatiques sur la multitude extrêmement vulnérable qui y vit.

J'espère que d'ores et déjà les pays nantis travaillent avec les pays démunis pour anticiper une telle éventualité et mettent en place des moyens massifs pour y parer. Mais j'espère encore plus vivement qu'il ne s'agira pas, cette fois, d'un vœu pieux. »

#### **ESTELLE FAGUETTE**

A la demande de Mgr Beau, la Conférence épiscopale de France a voté l'autorisation que l'étude de la cause de béatification d'Estelle Faguette, la voyante de Pellevoisin, soit ouverte.

Estelle Faguette est une femme née le 12 septembre 1843 à Saint-Memmie, décédée le 23 août 1929 à Pellevoisin. Elle a déclaré avoir vue la Vierge Marie lors des apparitions mariales de Pellevoisin en 1876.

Souhaitant devenir religieuse, elle débute chez les sœurs augustines de Notre-Dame de Paris, mais une chute entraîne un handicap physique important l'obligeant à renoncer à son projet. Elle trouve un poste comme domestique chez la comtesse de La Rochefoucauld et fait venir ses parents qu'elle soutient financièrement.

En 1875, elle est atteinte d'une péritonite qui dégénère, elle est considérée comme « perdue » par ses médecins. Sur le point de mourir, elle guérit subitement et totalement, et déclare avoir eu des visions de la Vierge Marie.

Au total c'est une quinzaine d'apparitions dont elle déclare avoir été favorisée sur cette année 1876. Elle demande à l'Église, et obtient la création du scapulaire du Sacré-Cœur, ainsi que d'une confrérie de fidèles.

Une fois guérie, elle reprend son poste de domestique et poursuit sa vie dans la discrétion. Elle décède le 23 août 1929, à l'âge de 86 ans.

#### PROCHAINE CANONISATION DE CHARLES DE FOUCAULD

La Congrégation des causes des saints a annoncé mercredi 27 mai que le Pape François l'avait autorisée à publier un décret reconnaissant un miracle attribué au bienheureux Charles de Foucauld. Cette décision ouvre la voie à la prochaine canonisation du « frère universel ».

Né en 1858 à Strasbourgs, tué en 1916 à Tamanrasset en Algérie, Charles de Foucauld, après une vie tumultueuse, s'était dévoué au témoignage de l'Évangile chez les peuples du Sahara, menant une vie simple dans l'ermitage qu'il s'y était construit.

Considéré par le théologien Yves Congar comme « l'un des deux phares qui ont illuminé le XX° siècle, aux côtés de sainte Thérèse de Lisieux », Charles de Foucauld est le père d'une vaste famille spirituelle qui ne compte pas moins de douze congrégations religieuses et huit associations de vie spirituelle. (Journal La Croix du 27 mai 2020).

## PRIÈRE D'ABANDON DE CHARLES DE FOUCAULD

Mon Père, je m'abandonne à toi, fais de moi ce qu'il te plaira.

Quoi que tu fasses de moi, je te remercie. Je suis prêt à tout, j'accepte tout.

Pourvu que ta volonté se fasse en moi, en toutes tes créatures, je ne désire rien d'autre, mon Dieu.

Je remets mon âme entre tes mains. Je te la donne, mon Dieu, avec tout l'amour de mon cœur,

parce que je t'aime; et que ce m'est un besoin d'amour de me donner, de me remettre entre tes mains, sans mesure, avec une infinie confiance, car tu es mon Père.

## NOS PEINES... LES OBSÈQUES SUR LA PAROISSE - JUIN 2020

Jean-Marc PERRIN - Thérèse GAUDRON - Mauricette COMPAIN - Lucienne BONNET Jacqueline MEALET

## HORAIRES DES MESSES PAROISSIALES POUR LES MOIS DE JUILLET ET AOÛT 2020

- Messes en semaine : le mardi et le vendredi à 9 h, à l'église Saint-Jean
- Dimanche à 10 h 30 : juillet chapelle Saint-Paul / Août Église Saint-Jean

JUILLET 2020	CÉLÉBRATION	LIEUX	
		PAROISSE	PAROISSE
		SAINT-JEAN	SAINT-GERMAIN
Samedi 4 juillet	14ème dimanche du temps ordinaire		Asnières (18 h 30)
Dimanche 5 juillet		Saint-Paul	
Samedi 11 juillet	15ème dimanche du temps ordinaire		Moulins-sur-Yèvre (18 h 30)
Dimanche 12 juillet		Saint-Paul	
Samedi 18 juillet	16ème dimanche du temps ordinaire		Asnières (18 h 30)
Dimanche 19 juillet		Saint-Paul	
Samedi 25 juillet	17ème dimanche du temps ordinaire		Moulins-sur-Yèvre (18 h 30)
Dimanche 26 juillet		Saint-Paul	

AOÛT 2020	CÉLÉBRATION	PAROISSE SAINT-JEAN	PAROISSE SAINT-GERMAIN
Samedi 1er août	18ème dimanche du temps ordinaire		Asnières (18 h 30)
Dimanche 2 août		Saint-Jean	
Samedi 8 août	19ème dimanche du temps ordinaire		Moulins-sur-Yèvre (18 h 30)
Dimanche 9 août		Saint-Jean	
Samedi 15 août	Assomption de la Vierge Marie	Saint-Jean (10 h 30)	Asnières (10 h 30)
Dimanche 16 août	20éme du temps ordinaire	Saint-Jean	
Samedi 22 août	21ème dimanche du temps ordinaire		Moulins-sur-Yèvre (18 h 30)
Dimanche 23 août		Saint-Jean	
Samedi 29 août	22ème dimanche du temps ordinaire		Asnières (18 h 30)
Dimanche 30 août		Saint-Jean	

SEPTEMBRE 2020	CÉLÉBRATION	PAROISSE SAINT-JEAN	PAROISSE SAINT-GERMAIN
Samedi 5 septembre	23ème dimanche		
dimanche 6 septembre	du temps ordinaire	Saint-Paul	Asnières (10 h 30)